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CONSELHO DE SAÚDE DO DISTRITO FEDERAL 
 

 
Aos dezesseis dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e quatro, no Auditório da Fundação de 1 
Ensino e Pesquisa em Ciências da Saúde - FEPECS, realizou-se a Quingentésima Vigésima Sétima 2 
Reunião Extraordinária do Conselho de Saúde do Distrito Federal – CSDF. A Reunião contou com a 3 
participação do Presidente do CSDF, Domingos de Brito Filho, da Secretária Executiva do CSDF, 4 
Andressa Cristina de Oliveira Silva Cavalcante, dos conselheiros segmento gestor: Lucilene 5 
Maria Florêncio de Queiroz, Maurício Gomes Fiorenza, Arilene de Souza Luís, Danielle Sousa 6 
Feitosa Ferreira, Inocência Rocha Cunha Fernandes, Elza Ferreira Noronha, Juracy Cavalcante 7 
Lacerda Júnior, Valdenize Tiziane, Victor Leonardo Arimateia Queiroz; dos conselheiros segmento 8 
trabalhador: Karine Rodrigues Afonseca, Márcio da Mata Souza, Stella dos Santos Rodrigues 9 
Krause, Jefferson de Sousa Bulhosa Júnior, Marcos Moura Santos, Carlos Roberto de Souza Filho; 10 
dos conselheiros segmento usuário: Luís Carlos Macedo Fonseca, Raimundo Ferreira da Silva, 11 
Darly Dalva Silva Máximo, João Elias Lima Araújo, Lucas Carvalho da Silva. O Conselheiro 12 
Domingos de Brito, Presidente do CSDF, iniciou a reunião às 9h39. Foi aferido quórum necessário 13 
para deliberação. Expediente – Pedidos de licença e justificativa de faltas dos Conselheiros – A 14 
Secretária Executiva do CSDF, Andressa Cristina, anunciou as justificativas de ausência à 527ª RE 15 
recebidas no CSDF: Conselheiros (as) Paulo Martins, Fátima Rôla, Enóquio Rocha, Júlio Isidro, 16 
Miriam Nery, Marôa Santiago, Clóvis Veloso, Raimundo Nonato, Larissa Bezerra, Ana Patrícia Lobo, 17 
Wendel Teixeira e Bárbara Berçot. Manifestação ou pronunciamento dos Conselheiros inscritos 18 
– A Conselheira Stella Rodrigues citou Portaria do Ministério da Saúde, publicada em 11 de junho 19 
de 2024, que fala sobre os recursos orçamentários que ocorrerão por conta do orçamento do 20 
Ministério da Saúde perfazendo o valor total de R$ 78.332.112,00 para o ano de 2024 e R$ 21 
169.719.576,00 para o ano de 2025, devendo onerar a funcional programática da transferência dos 22 
entes federativos para pagamento de vencimentos dos Agentes Comunitários de Saúde. Disse que 23 
ficou surpresa ao verificar que o Distrito Federal não foi contemplado com esse orçamento e 24 
questionou a gestão o motivo já que Goiás e Minas foram contemplados e o Distrito Federal não. 25 
Informou que se trata da Portaria nº 4.367 de 11 de junho de 2024. O Conselheiro Luís Carlos 26 
informou que a FIOCRUZ juntamente o Conselho está desenvolvendo um trabalho de educação 27 
popular para participação e Controle Social na SES/DF fortalecendo o protagonismo nos territórios. 28 
Disse que está com esse projeto instruindo pessoas da comunidade a se reintegrar no Controle 29 
Social. O Conselheiro Jefferson Bulhosa disse que vem constantemente constatando, denunciando 30 
e falando sobre a péssima gestão que esse Governo faz com a saúde. Disse que o “Inganeis”, 31 
conforme é falado e tratado porque na campanha dele ele disse que não ampliaria o IGESDF, que ali 32 
era uma coisa sem noção, como ele disse quando criticou muito o ex-governador, e na gestão que 33 
ele fez conosco, com a Secretaria de Saúde, ele fez um condicionamento com relação a recursos, 34 
deixou de investir mais de 1 bilhão e meio para nós, segundo o que que diz a Câmara, no orçamento. 35 
Disse achar que ele está muito preocupado mesmo com a questão das vias, da mobilidade, 36 
transporte terrestre, e tem razão, tem que fazer muita estrada e muito viaduto, Brasília é péssimo 37 
mesmo, tem muito carro, muito carro, mas o transporte público está horrível. Ponderou que para nós 38 
o que vale é a gestão na saúde, o seu tratamento para conosco. Disse que insiste para que as 39 
pessoas avaliem bem com quem vão estar, como é que anda o orçamento para conosco. Ordem do 40 
dia - Item 1 – Apresentação e aprovação da Pauta da 527ª Reunião Extraordinária do CSDF - 41 
Coordenação: Mesa Diretora do CSDF. O Conselheiro Domingos de Brito, Presidente do CSDF, 42 
apresentou e encaminhou a aprovação da pauta da 527ª RE. Foi aprovada por unanimidade. Item 02 43 
– Apresentação de parecer e minuta de Resolução do processo SEI nº 00060.00415654/2023- 44 
15 - Elaboração do novo Edital de Credenciamento para contratação de leitos complementares 45 
de Unidade de Terapia Intensiva (UTI). Coordenação: Mesa Diretora do CSDF. Expositor: 46 
Comissão de Contratos. A Conselheira Lucilene Florêncio, Secretária de Estado de Saúde, iniciou a 47 
exposição do tema explicando as razões da necessidade de sua deliberação. Apresentou um 48 



panorama geral sobre a situação atual. O Conselheiro Márcio da Mata, relator da Comissão de 49 
Contratos, apresentou o tema ao Pleno, explicando que é necessária a modernização do contrato de 50 
credenciamento. O Conselheiro Domingos de Brito, Presidente do CSDF, informou que este 51 
Conselho, na deliberação de hoje, não está aprovando, reforçando o que o Conselheiro Márcio falou, 52 
a tabela e nem valores. Disse que a proposta é reconhecer que a Secretaria de Estado de Saúde 53 
necessita de atualização da ampliação do número de leitos para atendimento aos pacientes graves 54 
que requerem atenção especializada e contínua de Unidade de Terapia Intensiva, porque não cabe 55 
esse Conselho aprovar valores e nem a tabela. Informou ainda que a tabela diferenciada foi 56 
aprovada nos termos da deliberação número 24, de 10 de junho de 2024, pelo Colegiado de Gestão 57 
da Secretaria de Estado de Saúde. A Conselheira Lucilene Florêncio, Secretária de Estado de 58 
Saúde, respondeu ao Presidente Domingos. Disse que o que se tem é uma complementariedade do 59 
número de leitos de UTI adulto e pediátrico, uma necessidade, tem uma atualização de todos os 60 
cuidados do ponto de vista multidisciplinar a todos os pacientes que ocupam leitos na rede 61 
contratada, então é preciso atualizar esses cuidados. O convidado Victor Ribeiro, Subsecretário de 62 
Compras e Contratações, detalhou os procedimentos técnicos adotados na confecção do 63 
credenciamento. O Conselheiro Márcio da Mata complementou as informações, juntamente com a 64 
Secretária de Saúde, Conselheira Lucilene Florêncio. Apresentou o Parecer recomendando a 65 
aprovação da Resolução. Apresentou em seguida a minuta da Resolução. O Conselheiro Marcos 66 
Moura criticou a falta de leitos de UTI pediátrica no Projeto, solicitando providências para melhora 67 
das condições de trabalho na SES. A Conselheira Karine Rodrigues citou pontos do contrato, 68 
ressaltando a necessidade de acompanhamento da qualidade do serviço prestado. Questionou quais 69 
são os indicadores assistenciais que estão sendo avaliados para renovação desses contratos. 70 
Questionou, em relação ao credenciamento, quais procedimentos foram considerados agora, se o 71 
novo contrato está considerando a modernização assistencial. O Conselheiro Jefferson Bulhosa 72 
citou o déficit de RH na SES enfatizando a necessidade de recomposição. Citou a construção dos 73 
hospitais, que vai demandar mais RH. Disse que é preciso de um coeficiente maior no orçamento do 74 
GDF. A Conselheira Stella Rodrigues complementou a fala do Conselheiro Jefferson. Manifestou 75 
preocupação que os hospitais que forem construídos sejam geridos pelo IGESDF. Questionou se há 76 
projeção e planejamento acerca dos recursos humanos que ocuparão essas unidades a serem 77 
construídas. O Conselheiro Luís Carlos disse que os preços apresentados estão defasados, assim 78 
como os procedimentos, que não atendem as necessidades do paciente. Teceu considerações sobre 79 
o credenciamento. O Conselheiro Domingos de Brito, Presidente do CSDF, encaminhou a 80 
aprovação do Parecer e da Resolução. Foram aprovados por unanimidade. A Conselheira Lucilene 81 
Florêncio, Secretária de Estado de Saúde, respondeu ao Conselheiro Marcos Moura. Disse que os 82 
10 leitos do Hospital de São Sebastião e os 10 leitos de UTI do Recanto das Emas são pediátricos e 83 
nos seis primeiros meses desse ano teve 40 leitos de UTI pediátrica no Hospital e da Criança, 10 84 
leitos no Hospital Universitário de Brasília e 10 leitos no Hospital de Base, então houve um 85 
incremento de 40 leitos de pediatria. Disse que agora tem o Hospital Recanto das Emas com 10, São 86 
Sebastião com 10 e o Hospital Clínico Ortopédico do Guará com todos os 20 leitos de adulto, 87 
considerando que a previsão é que seja um hospital para realização das cirurgias eletivas, 88 
principalmente revisão de prótese, cirurgia de quadril e as complexas de fêmur, para que tenha 89 
realmente uma UTI para dar celeridade a esses pacientes da ortopedia. Disse que há uma previsão 90 
de ter a ampliação da pediatria do Hospital de Taguatinga, que já nasceu assim anomalamente com 91 
cinco leitos pediátricos, que é um número que não atende nem aos parâmetros de dimensionamento 92 
de RH, mas isso é estrutural, então é preciso fazer realmente uma alteração estrutural no prédio para 93 
que aumente o número de leitos na UTI pediátrica do Hospital de Taguatinga. Disse que está 94 
caminhando com a necessidade da população, crescendo para dentro da administração direta, 95 
crescendo para os credenciados e crescendo do ponto de vista de construção de arquitetura. O 96 
convidado Victor Ribeiro, Subsecretário de Compras e Contratações, respondeu a Conselheira 97 
Karine. Disse que na nova Lei de licitação é obrigatória a criação de um rol de análise chamado 98 
índice de medição de resultado, então nesse novo edital de credenciamento a área assistencial 99 
levantou quatro indicadores para serem analisados, a densidade de incidência de infecção de trato 100 
urinário relacionada à sonda vesical, o tempo médio de permanência UTI baseado no subtipo de 101 
cada UTI, a densidade de incidência de pneumonia associada a ventilação mecânica e a densidade 102 
de incidência de infecção de corrente sanguínea associada a cateter venoso central em UTI. Disse 103 
que a cada 12 meses esse contrato é revisto e podem ser indicados novos indicadores. O 104 
Conselheiro Domingos de Brito, Presidente do CSDF, ressaltou a importância da análise na PAS 105 
para inserção desses dados, que quando da elaboração do PDS é preciso ficar atento a essas 106 
informações para inclusão, para depois se cobrar. Disse que é através do RAG que esses resultados 107 



serão cobrados. A Conselheira Lucilene Florêncio, Secretária de Estado de Saúde, complementou 108 
as informações. Disse que é importante a Comissão de Avaliação de Contratos fazer esse 109 
monitoramento, que esse é o papel do Controle Social, fazer essa fiscalização nos serviços 110 
ofertados. Solicitou aos membros da Comissão e a todos do segmento gestor, trabalhador e usuário 111 
o monitoramento da qualidade dos serviços que estão sendo contratados. A 527ª RE foi encerrada 112 
às 11h17. Foi lavrada a presente ata por mim, Ítalo de Araújo Verlangieri, secretário ad-hoc, para 113 
posterior apreciação e assinatura dos Conselheiros. Brasília, 16 de julho de 2024. 114 
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